
Compte rendu du Conseil d'Ecole 
de LANGEAIS H. Pellet  Elémentaire

tenu le jeudi 9 mars 2017

I. PRESENTS
1.  Les  enseignants  :  Mmes  BRAYER,  CREPIN,  FRANCO,  GUIGNARD,  LARRIPA,  LEZE,  LOYEAU, 
LARRAMENDY, LEGOY, POINFOUX et BERTIN, MM CAMONI, LEMOIGNE, MONTEIL et CLEMENT
Mme MENAGER  excusée
2. Réseau d'aides : Mmes  ROLLAND-WERDERFROY et AILLET
Mme GASNIER excusée
3. Les représentants de la municipalité
Maire : M. ROIRON excusé
Adjoint à la Culture, l'Education et la Jeunesse : M. PIRES excusé
Conseillère déléguée aux Affaires scolaires : Mme MASFRAND 
4. Les représentants des parents d'élèves

CMEL :  Mme RAVARY, Mme RIBES-RUESCAS,  Mme BERREFAS,  M. PATRICE, M. CHANTELOU, 
Mme COUDARD

PNE : Mme LEVESQUE, Mme FAIVRE, Mme BEUVE
5. D.D.E.N. : 
6. I.E.N. : Mme  BARRAUD excusée
Personnes invitées à titre technique :
7. Mairie :
Administration générale : Mme LE FORBAN
8. Centre social : Mme MARTEAU

II. SUJETS ABORDES

1. Carte scolaire 
Effectifs constatés au 9 mars 2017 :
CP : 54 ; CE1 : 63 ; CE2 : 65 ; CM1 : 58 ; CM2 : 65 ; CLIS : 11
TOTAL hors ULIS : 305

Effectifs prévisionnels pour la rentrée 2017 :
CP : 57 ; CE1 : 54 ; CE2 : 62 ; CM1 : 65 ; CM2 : 58 ; CLIS : 12
TOTAL hors ULIS : 296
Moyenne hors ULIS : 24,7 élèves par classe.

Effectifs en légère baisse mais pas de mesure de carte scolaire.

Les inscriptions en C.P. des élèves venant de l'école maternelle de Langeais auront lieu les lundis 22 et 29 
mai de 16 h 40 à 18 h 30, et les mardis 23 et 30 mai de 15 h 40 à 18 h 00. Un courrier sera distribué aux  
familles de l'école maternelle.

2. Budgets mairie pour l'école
Le directeur demande que les budgets soient maintenus :
Fournitures scolaires : 12500 €
RASED :   1200 €
Subvention coopérative de l'école :   7800 € (600 €/classe)
Subventions classes de découvertes :   3750 € (750 € X 5 classes)

Demande en investissement : achat de deux tapis de gymnastique.
Une réunion aura lieu en mairie le 13 mars pour discuter des budgets.

3. Organisation des temps périscolaires (garderie, pause méridienne, TAP)
Rappel des différents temps



Suite à une réunion du 6 février en présence des enseignants, de représentants d ela alrie et de la directrice 
du Centre de La Douve. Un mot a été transmis aux familles.

4. Mise en œuvre du Livret Scolaire Unique
Dès cette année, un « livret scolaire unique » rassemblera l'ensemble des éléments scolaires qui concernent 
les élèves. C'est un support de communication particulièrement important entre l'école et les familles.
Ce livret scolaire est appelé « livret scolaire unique » car il s'agit d'un seul document qui couvre la scolarité 
obligatoire de l'école élémentaire et du collège (du CP à la 3ème). Il suivra votre enfant, même s'il change 
d'école car il s'agit d'un outil informatique national qui fonctionne avec la Base Elèves. Ainsi, l'équipe 
pédagogique qui l'accueillera, pourra l'accompagner au mieux. Prochainement, vous pourrez y accéder en 
ligne.
L'enseignant de votre enfant vous remettra, à la fin de chaque trimestre, le bilan des acquis scolaires. Ainsi, 
vous pourrez savoir où il se situe par rapport à ce qui est attendu dans ses apprentissages scolaires.
Ce livret se veut simple et accessible. N'hésitez pas à venir rencontrer l'enseignant(e) de votre enfant si vous 
avez besoin d'explications.
En ce qui concerne l'école élémentaire de Langeais, l'équipe enseignante s'est abonnée depuis plusieurs 
années à un livret scolaire numérique (Livreval) : celui-ci est en cours d'homologation par le Ministère. 
L'export des élèves depuis la Base Elèves dans Livreval n'est pas encore possible : cela devrait être le cas 
fin mars – début avril.
Le conseil des maîtres a  donc décidé de continuer à utiliser Livreval pour le 2e trimestre et utilisera le LSU 
pour le 3e trimestre. 
Le système de notation va changer : aux 4 lettres (A B C D) actuellement utilisées, succèderont 3 lettres A B 
C : A pour les objectifs atteints (au-delà de 75% de réussite), B pour les objectifs partiellement atteints (entre 
40 et 75 %) et C pour les objectifs non atteints (en-dessous de 40 %). Une case supplémentaire existe pour 
signaler les réussites au-delà des objectifs attendus.
Un mot sera transmis très prochainement aux familles.

5. Demande d'EVS pour les écoles de Langeais

La parole est donnée à M. CHANTELOU. Suite au courrier adressé le CMEL, l'Inspection Académique a 
répondu qu'il n'y avait plus de crédit pour les emplois d'aide administrative aux directions d'écoles et que la 
priorité  est  donnée à l'aide aux élèves en situation  de handicap.  M. CHANTELOU en fait  la lecture  au 
Conseil d'Ecole La pétition a recueilli 305 signatures sur un total d'environ 500 familles. Que faut-il faire? Un 
courrier n'aboutira pas. Il faut continuer à informer les familles. Le CMEL veut faire front avec la possibilité  
de demander une audience auprès de M. l'Inspecteur d'Académie et alerter la presse. Un point sera fait à la 
fin du mois d'avril pour décider de la suite à donner à ce dossier. 

6. Bilan financier de la coopérative scolaire

Situation au 10 novembre 2016 (dernier Conseil  d'Ecole) : solde créditeur à  1852,93 € (relevé du 
31/10/2016)

Recettes 
Virement Trésorerie Langeais (Brioches marché de Noël) 157,50 €
Dépenses 
Répartition du don CMEL de 1400 € (12 X 108,00€) 1296,00 €
Factures tél. portable directeur (4 X 4,99 €) 19,96 €
Abonnement Livreval pour une classe 7,20 €

Situation au 09/03/2016 : le solde créditeur à 687,27 € (relevé du 2802/2017)

Prochains débits
Répartition du don CMEL (1 X 108,00 €) 108,00 €
Transfert vente brioches 157,50 €

Prochain solde attendu   426,76 €



Le CMEL va faire un don de 520 € à répartir entre toutes les classes, soit 40 € par classe.

7. Santé et sécurité
Sécurité incendie
Un exercice d'évacuation incendie a été réalisé le 1er mars 2017. Temps d'évacuation : 2 min 50 s. Une 
classe n'a à nouveau pas pu évacuer faute d'avoir entendu le signal. Le répétiteur défectueux a été changé 
le 8 mars.
M. CHANTELOU de la liste CMEL demande pourquoi cela n'a pas été effectué aussitôt après l'exercice du 
16 novembre qui avait vu le même problème. Le CMEL déplore cette mise en danger des élèves pendant 
plusieurs mois et demande une réponse écrite de la part de M. CORTOT, DGS, qui s'était alors engagé à ce 
que les réparations soient faites. 

Plan Particulier de Mise en Sûreté (PPMS)
Un exercice Type PPMS Intrusion a été réalisé le 16 novembre 2016 en présence de  Mme MASFRAND, 
conseillère municipale, un représentant de la gendarmerie nationale, de la police municipale et du SDIS, 
d'un représentant de chaque liste de parents d'élèves, et de Mme POUPINEAU des services municipaux.
L'exercice a été déclenché par la mairie au moyen d'un sifflet. Le signal n'a pas été entendu par le RASED et 
une classe à l'autre bout du couloir. Néanmoins, les enseignants ont été alertés par SMS par le directeur.
Le directeur demande l'installation de systèmes d'alarme avec 2 signaux : un concernant les PPMS Risques 
technologiques ou naturels  et  un autre pour  les PPMS Intrusion.  La mairie  répond qu'il  faut  attendre le 
prochain budget de la commission Finances qui validera les achats d'alarmes et d'interphone.

8. Sorties et projets de classes : activités sportives et cuturelles des classes
Les enseignants remercient les parents qui donnent de leur temps pour accompagner les élèves et rendre 
les sorties possibles.

Rappel des sorties et activités réalisées depuis le précédent Conseil d'Ecole :
Sortie au Grand-Pressigny : 8 décembre (classes de Mmes LARRAMENDY et BRAYER)
Sortie au CNPE de Chinon : 2 février et 2 mars (classe de Mme LARRIPA)
Ecole et Cinéma séance 2 : toutes les classes
Spectacle de jazz à l'Espace Anglade :  17 janvier (toutes les classes)
Séance d'agrément pour les parents désirant accompagner les sorties vélos de fin d'année : jeudi 2 mars à 
19 h 00 à l'école en présence de Mme JACQUET conseillère pédagogique EPS (classes de Mmes LEGOY, 
LARRIPA et FRANCO, MM CAMONI et CLEMENT).

Sorties et activités prévues :

10 mars : spectacle (Les deux Oursons) proposé par les classes de Mme LEZE, Mme LARRAMENDY et M. 
CAMONI à la salle de l'IN'OX, à 19 h 00.

Du 27 au 31 mars : classes de neige à Saint-Lary (65) (classes  de M. CAMONI, Mmes GUIGNARD, LEGOY 
et LOYEAU). La participation de 300 €, initialement demandée aux familles, a pu être baissée à 250 € grâce 
aux différentes actions, une solution a pu être trouvée pour les familles qui avaient des difficultés financières.  
5 élèves ne partent pas, mais pas pour des raisons financières.  Des familles ont pu être aidées par le prêt 
de matériel. 
Du 15 au 19 mai : classe de découvertes en Périgord (classe de M. CLEMENT). Le coût de revient est de 
359 € par élève, la participation des familles s'élève à 300 €. Une élève ne part pas pour raison médicale  
mais une élève de l'ULIS participe.
Les enseignants  remercient  la municipalité  pour les subventions accordées,  les associations  de parents 
d'élèves pour leurs dons (pour la classe d eneige, le PNE a versé 616 € et l'association Bouilles de Clowns 
460 €) et les parents qui se sont investis dans les différentes actions menées pour recueillir des fonds.
Les budgets sont quasiment bouclés mais les enseignants ont rencontré des difficultés cette année pour 
financer ces projets. Suite aux difficultés à boucler les budgets l'année dernière, les enseignants ont pris le 
parti d'augmenter aux familles le montant de leur participation puis d'essayer de le diminuer en fonction des 
sommes récoltées suite aux actions menées.



27 avril : visite de la centrale de Chinon et de l'écomusée du Veron (classes de Mme LEGOY et LOYEAU)
4 mai : intervention sur le thème de l'eau (classe de M. CAMONI)
12 mai : rencontre inter-écoles de rugby (classes de Mmes LEGOY, LOYEAU et LARRIPA, MM CAMONI et 
CLEMENT)
18 mai : sortie vélo à La Rouchouze (classe de M. CAMONI)
31 mai-1er et 2 juin : journées APS avec l'aide de l'infirmière scolaire, pour les élèves de CM2. Il était prévu 
que la Mairie proposerait une formation un atelier TAP avec l'aide de la Croix-Rouge ; finalement cet atelier 
pourrait être proposé aux CM1. La mairie nous tiendra rapidement informés.
15 juin : sortie vélo en forêt de Chinon (classes de Mme FRANCO et M. CLEMENT)
22 et 23 juin : les classes de Mmes BRAYER, FRANCO, LARRIPA, LEGOY et M. CLEMENT envisagent de 
présenter  un  spectacle  à  la  salle  IN'OX.  Coût  du  projet :  environ  2  à  3000  €  (sécurité,  location  de 
matériel....). Une participation financière des familles est envisagée. Buvette, vente de programmes....
26 juin : sortie vélo à Cinq Mars La Pile (classe de Mme GUIGNARD) pour aller voir les correspondants
3 juillet : sortie au Futuroscope (classes de M. MONTEIL et Mme FRANCO)

9. Travaux
Réalisés :
Remplacement d'un élément de faîtage en zinc du toit de l'école

A réaliser :
Réparation d'un store dans la classe de Mme BRAYER
Petits travaux de maçonnerie
Nids de chenilles processionnaires à enlever rapidement
Store à réparer dans la classe de Mme BRAYER

10. Projets des associations de parents d'élèves
CMEL
Participation au carnaval le samedi 18 mars.
Achat de livres pour tous les élèves.
Brocante un dimanche matin vers la fin du mois de mai dans l'enceinte de l'école.
Vendredi 16 juin : kermesse sous la halle.
Question concernant le temps du repas de midi : celui-ci varie en fonction de la sortie de classe à midi, du 
menu, du nombre d'enfants inscrits, de la météo. Des élèves sont parfois encore à la cantine à 13 h 20 mais 
les enseignants n'ont pas constaté de retard à la reprise des cours.
La mairie signale que des enfants fréquentent la cantine alors que les parents n'ont pas prévenu. D'autre 
part, il n'y a plus de pointage des élèves à la cantine à midi. On se base sur les feuilles d'appel transmises 
par les enseignants. Pour les inscriptions occasionnelles, le délai de 10 jours n'est pas topujours respecté 
par  les  familles.
M. CAMONI évoque comme piste la possibilité de tutorat entre entre un CM et un CP.
Enfin, quatre accidents ont été constatés sur le temps de pause méridienne.

PNE
Chasse aux œufs de Pâques au camping.
Vente de saucissons en avril-mai.

Ce présent compte rendu sera consultable  par voie d'affichage et sur le site de l'école 
http://ec-langeais.tice.ac-orleans-tours.fr/eva/

jusqu'au prochain Conseil d'Ecole. 
Chaque membre du Conseil d'Ecole en a reçu un exemplaire.

Il ne sera pas diffusé auprès de toutes les familles. Néanmoins, les personnes qui en feront la 
demande en auront une copie.

Prochain Conseil d'Ecole le jeudi 8 juin 2017 à 18 h 00.

C.M.E.L. P.N.E. Le directeur,
Mme RAVARY Mme LEVESQUE M. CLEMENT

http://ec-bourg-veigne.tice.ac-orleans-tours.fr/eva/

